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В четверг &quot;Справедливая Россия&quot; организовала круглый стол на тему
&quot;Введение налога на домашних животных в Москве: за и против&quot;.  

За несколько дней до этого депутаты &quot;Единой России&quot; сообщили о
практически готовом законопроекте, разрешающем держать в квартирах строго
определенное количество собак и кошек (в зависимости от размеров жилплощади). Это,
по словам депутата Валерия Язева, должно оградить жильцов многоэтажек от
заводчиков собак. Тех, то будет содержать больше живности, чем положено, ждет
ответственность вплоть до уголовной.Справороссы же предлагают ударить по
заводчикам и по любителям большого количества животных рублем. В Европе, которую
наши депутаты очень любят ставить в пример, налоги на собак не так уж и велики – к
примеру, в Германии за собаку платят в среднем €60 в год, а в некоторых странах ЕС
вообще нет налога на домашних питомцев. Так, Испания планирует обложить собак
налогом только с 2013 г., да и то небольшим – €15 в год за &quot;неопасную&quot;
породу и в €35 за собаку бойцовой породы. Белоруссия оценивает собак просто по
размеру – налог на большую собаку (выше 70 см) составляет примерно €50 евро в год,
маленькая собачка (до 40 см) обходится владельцам в €15.

Наши законодатели с налогом пока не определились. Самые горячие споры разгораются
даже не по поводу его величины, а по вопросу о том, куда эти налоги потом потратить.
Одни предлагают строить на эти деньги собачьи площадки, другие – отдать их на
содержание собачьих приютов.

Однако проблема строительства собачьих площадок вовсе не в оборудовании, а в земле
– при столичных ценах на покупку или аренду собачьих площадок никаких денег не
хватит. С приютами ситуация тоже неоднозначная – только на государственные приюты
в столице выделается ежегодно почти 800 млн руб., то есть по четыре тысячи в месяц на
одну собаку (с учетом коммунальных платежей, услуг ветврачей, обслуживающего
персонала и так далее). Одни считают, что этих денег достаточно. Другие полагают, что
это мало, но давать больше на приюты бесполезно, так как все равно разворуют.

Не совсем понятна и цель вводимого налога. Зоозащитники намереваются таким
образом пропагандировать идею содержания в квартирах беспородных животных. Так,
президент центра защиты прав животных &quot;Вита&quot; Ирина Новожилова
предлагает освободить от налога тех, кто взял животное из приюта. Те же, кто
занимается разведением, должны платить налоги в несколько раз больше обычных.
Высокие налоги предположительно ожидают и владельцев бойцовых пород.

Однако если налоги действительно окажутся высоки, есть вероятность, что граждане
вместо того, чтобы начать брать животных из приютов, начнут, наоборот, выкидывать из
дома своих: &quot;Мы с этим явлением сталкивались в 90-е, когда резко упал уровень
жизни и на улице оказались явно породистые собаки. И до сих пор мы видим на улице
бродячих собак с примесью бойцовых пород&quot;, – говорит главный эксперт совета
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при комиссии по экологической политике Мосгордумы Александр Гоголев.

Как учитывать собак, тоже непонятно – обязательной регистрации по закону подлежат
только недвижимость, транспорт и оружие, а собаки ни к чему из перечисленного не
относятся.

Интересно, что подобные законы последние 10 лет регулярно принимают депутаты в
регионах – так, жители Барнаула должны были зарегистрировать всех своих домашних
животных до 2007 года. Однако почти никто из горожан до сих пор так этого и не
сделал. Теперь депутаты дали жителям &quot;последний срок&quot; – 1 мая 2013 года.
Указ об этом издан еще летом, однако барнаульцы как не бежали оформлять
регистрацию, так и не бегут.

Зоозащитники отмечают, что привить москвичам любовь к приютским и беспородным
собакам можно и без введения налогов. Сейчас в столичных приютах содержится 15
тысяч собак – не такая уж огромная цифра, если сравнить ее с количеством домашних
питомцев (три миллиона). А при активной социальной рекламе раздать всех собак и
кошек &quot;в добрые руки&quot; – задача вполне выполнимая. В США, к примеру, в
местах выгула ставят картонных &quot;приютских&quot; собачек с надписью: &quot;Я
тоже хочу тут гулять!&quot; В Москве никакой бесплатной рекламы на приютских собак
пока не выделяется.

Пользуясь случаем, зоозащитники напомнили, что наступает зима – время, когда
добросердечные москвичи тащат в приюты еду порой на последнюю пенсионную
копейку, на студенческую стипендию, на нищенскую зарплату. Кроме того, во многих
приютах продолжается набор волонтеров.  
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